
口頭質詢
李振宇議員

就深合區建設及經濟適度多元事宜提出質詢

經濟適度多元是澳門可持續發展必經之路，亦是中央對澳門的要求。為
了促進澳門經濟適度多元發展，中央決定開發橫琴，並出台一系列重大
政策舉措，為深合區建設源源不斷注入發展動力，亦為澳門“一國兩制”
實踐行穩致遠注入新動能。

在慶祝澳門回歸祖國25周年大會暨特區第六屆政府就職典禮上，國家主
席習近平提出的第一點希望就是要著力推動經濟適度多元發展，推動實
現橫琴粵澳深度合作區同澳門經濟高度協同、規則深度銜接，各類要素
跨境流動高效便捷，要瞄準重點領域，推動特色產業發展形成規模，打
造一批標誌性、有帶動效應的工程和項目。深合區官網早前向社會公開
徵集《橫琴粵澳深度合作區產業發展規劃（2025—2029年）》意見，為
深合區未來五年產業發展提供方向性指導，相信有關規劃將對習主席開
發橫琴系列講話精神作出積極回應。

《橫琴粵澳深度合作區總體發展規劃》提出到2029年澳門回歸祖國30周
年時，合作區與澳門經濟高度協同、規則深度銜接的制度體系全面確立，
促進澳門經濟適度多元發展的各項主要指標更上一層樓。面對有關發展
目標，本屆政府須在鞏固已有良好發展態勢的基礎上，更加積極有為，
加快推動深合區建設，令深合區在促進澳門經濟適度多元方面取得更加
顯著成效。

因此，本人提出以下質詢：

第一，《橫琴粵澳深度合作區總體發展規劃》提出三個節點發展目標，
當中首個節點目標是到2024年澳門回歸祖國25周年時，粵澳共商共建共
管共享體制機制運作順暢，以及實現一系列合作區發展主要指標，包括
促進澳門經濟適度多元發展主要指標等。請問，規劃提出的2024年主要
發展指標完成的情況如何？
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第二，《橫琴粵澳深度合作區總體發展規劃》提出粵澳雙方協商建立合
作 區收益共享機制 。《橫 琴 粵 澳 深 度 合 作 區 建 設總體方案》則指
出，2024年前投資收益全部留給合作區管理委員會支配，用於合作區開
發建設。請問，截至目前，深合區共享機制建設有何進展？

第三，《澳門城市總體規劃（2020—2040）》對本澳土地重新規劃和整
合利用，提出對北安及石排灣工業區作產業升級，增加與鄰近環境的相
容性的同時，促進經濟適度多元及鼓勵發展高端產業。請問，政府積極
參與深合區建設的同時，有何措施和規劃利用北安及石排灣工業區加強
本澳自身“四新”產業發展？政府未來如何加強本澳工業區與深合區產業
聯動，打造“一河兩岸”高端產業群，促進本澳經濟適度多元發展？
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